
令和２年２月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年２月３日（月） 午前 １０時４０分 

閉会日時  令和２年２月３日（月） 午前 １１時５０分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           渡邉祐香理 

          委 員           水 谷 朋 和 

          委 員           大 竹 節 雄 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課主幹       髙 木 久 彰 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

スポーツ課長        近藤ゆかり 

生涯学習課課長補佐     伊 藤  静 

           

 

 

 

 

■ 傍聴者     ３名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 就学校の変更申請について（非公開） 

（３） 令和２年度予算について（非公開） 

（４） 要綱の制定等について（一部非公開） 

（５） 令和元年度卒業式出席者について 

（６） 令和４年度の「令和５年成人式」について 

（７） その他 

 

 

 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

また、本日は平野職務代理は所用の為欠席でございます。 

 

３．教育長報告 

おはようございます。 

連絡調整会にて校長会でお話させていただいたことについて、割愛させ

ていただいた部分についてご報告させていただきます。児童生徒の安心

安全について、毎回取り上げさせていただいておりますが、資料で配布

させていただいた通り、宮崎県において障害児いじめで転校ということ

がありました。各校の校長先生には、さらに綱紀粛正をして、職員の指

導をお願いしたいということであります。 

たまたま、１月の最終ですが NHK のクローズアップ現代という番組で

テーマは「大人のいじめ」でした。職場のいじめで、私が番組を見て感

じたことは、ストレスが大人も子供もたまっているという事が一つ。ま

た、職場の総合力において一人でもいじめられたり、辛い立場の人がい

れば総合力が低下してしまうということを感じました。校長先生にも、

どんな小さいことでも大きく広げて、小さくたたむというこれが生徒指

導のセオリーで、何しろ小さいことでも大きく構えると同時に、子ども

たちの世代のことは子どもたちで解決させていこうとする自治能力の育

成等を高める必要があり、当然いじめは絶対許されない、許さない、自

分たちの問題は自分たちの世代で行うんだというような思いを熱く子ど

も達に語っていただき、子どもたちの自治能力向上のモチベーションを

あげていただきたいとお願いさせていただきました。 

 

４．議事 

 

今日の議事につきまして確認をさせていただきたいと思います。本日は

傍聴の方もお見えですので、あらかじめ議事の進行について説明をさせ

ていただきたいと思います。まず、議事の順番についてですが、（１）の

次に（４）要綱の制定等について を議題とします。その中で、資料４

－１につきましては公開、資料４－２、３、４、５については非公開と

させていただきます。その後、非公開の部分（２）（３）の非公開の部分
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【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

に進んでいき、その後（５）（６）（７）と進めて参りたいと思います。

その都度お知らせさせていただきますので、ご理解いただきますようお

願いします。 

 

それでは議事の方に進めて参ります。 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。これ

らのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－３事業名「大里東ジュニア夏季オープン大会（ダブルスの部）」

より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

後援実績が新規となっておりますが、後援等名義承認調査票によります

と、過去において令和元年１２月１５日に後援を受けているとなってお

りますが、いかがでしょうか。 

 

団体としては今までに何件か承認しておりますが、この事業が今回初め

てであることから新規となります。 

 

わかりました。 

 

こちらの団体は、かなり後援を受けていると思いますが、１０件くらい

でしょうか。 

 

令和元年度になりまして、今回の３件を含めて１０件ございます。昨年

度は４件ありまして、ダブルスやシングルス、春季や夏季等の色々な名

前の大会を開催しているということで、回数としては多く申請していた

だいております。 

 

過去の申請よりも、３つ増えるということですか。それとも、過去の事

業名が変わっているのでしょうか。 

 

本年度に入りまして、昨年度あったものが、今年は２件ありました。今、

事業としては１２件ございます。 

 

多数の事業を行っているものですから、他の団体に支障がないようにし
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（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

ていただきたいと思います。 

 

はい。 

 

１－３につきまして、他に何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－４事業名「大里東ジュニア夏季オープン大会（シングルスの

部）」より説明。） 

 

申請書には参加費について徴収すると書かれており、調査票には徴収し

ないとなっておりますが、これは入場料を徴収しないという意味合いで

しょうか。 

 

こちらは誤りです。徴収するにㇾ点を打つべきところを、誤って徴収し

ないに打たれております。申し訳ありません、訂正をお願いします。 

 

７月に開催されるとのことですが、この時期に中総体地区大会と重なる

かと思いますが、その日程は学校教育課から聞いておりますか。 

 

学校教育課から日程は聞いておりませんが、指定管理者の方に後援の申

請をする際に、前もって、申請者から確認をしていただいております。 

学校行事の方が優先されるので、再度確認します。 

 

先ほど、教育部長がお話されましたが、中総体などの公の試合が入って

くることを前提に、申請された方に対して例えばこの場合は先に予約を

とっていても、使えませんという事をきちんとお伝えした上で、申請を

受けていますか。 

申請をすることによって、予約がとりやすくなるとか多少の利点があっ

ての申請だとは思いますが。そういうことをきちんと押さえた上で申請

を受け付けているのか、気になる点です。 

 

今の時点で予約がある場合や、市の行事、大きな大会等で既に押さえら

れているものについてはこちらで分かるかと思いますので、こちらの団

体は、これだけ事業も多くありますので、誤解がないように取れないこ

ともあるという事を、改めてお話をさせていただきます。 
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【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

中小体の件と一般の団体とは同格では扱っていないと思います。 

一度きちんと確認をしてください。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

書類の関係ですが、資料１－３、４は２日間連続しており、大会名と目

的も同じですので、別々に後援を申請するのではなく、一つにまとめら

れないでしょうか。 

さらに、資料１－５を大里東ジュニア（秋季）とすれば、３つとも１つ

の行事になると思いますが。日付で、後援を確保しているのであればこ

うなると思いますが、同じようなことが連続して出てくると、まとめら

れる部分があるのであればまとめるという形でいかがでしょうか。 

 

ご指摘がありました通り、資料１－３、４は確かに７月の土日と連日で

すので、こちらの方はできるかと思いますが、資料１－５につきまして

も、事業名にカッコを付けて表記することもできますので、その辺りも

今後話をしてみます。 

 

資料１－４につきまして、承認してよろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－５事業名「大里東ジュニア秋季オープン大会）」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－７事業名「旬の家族フェス 2020in とみだやま」より説明。） 

 

 

何か質疑はありますか。 

 

説明より、愛西市で今年初めてのあいさいさん祭りに参加されたという

ことですが、これからも愛西市での活動は広まっていく予定でしょうか。 
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（学校教育課長） 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

あいさいさん祭りで関わっていいただいた部分は、児童福祉課との関係

が密な状態だと聞いております。本日資料はご用意しておりませんが、

オレンジリボンライダーの子ども虐待防止の活動でかなり啓発している

ようです。愛西市としても、オレンジリボンライダーを取り上げたクリ

アファイルを啓発指導として作成して、配布していると聞いており、関

係としては近い状態になってきていのではないかなと思います。 

 

今年から、この団体はあいさいさん祭りに参加されているのですか。 

 

はい。あいさいさん祭り自体が今年から始まったものになります。 

 

児童福祉課のオレンジリボンライダーの取組みも今年から力を入れたと

いうことですか。 

 

はい。 

 

わかりました。 

 

確認ですけれども、愛西市としてはどうですか。 

 

はい。愛西市も後援申請を受け付けて対応をしております。 

どこまで手続きが進んでいるかは、確認できておりません。 

受付のタイミングは同じでした。 

 

2019 年度のイベントの報告書の中で、市と教育委員会の後援がされてお

りますが、北名古屋市だけは市だけの後援をされていて、教育委員会の

後援が書かれていないので、何か理由はありますか。 

 

何か理由があるのかは分かりませんが、こういう事もあります。 

 

2019 年度の時は、後援しているところの市内小学校や保育園の方にはチ

ラシを配布しているようですが、今回愛西市も後援の承認をした場合は

小中学校にチラシを配布されますか。 

 

申請を受け付けた際に、後援を受けることによって必ず配布できるもの

ではないという事を伝えていますが、チラシの内容によっては、配布さ

せていただきます。 
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【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

その他、よろしいでしょうか。 

この件につきまして、承認いただけますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

その他、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局より何かありま

すか。 

 

特にありません。 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）（３）につきましては、非公開の内容ですので、先に（４） 

「要綱の制定等について」を議題とし、公開部分の資料４－１に進みま

す。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料４－１「学校給食アレルギー対応検討委員会設置要綱の制定につ

いて」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に資料４－２、こちらにつきましては、非公開の内容となります。 

（傍聴者３名、退室） 

 

それでは、資料戻りまして（２）就学校の変更申請について（非公開）

を議題とします。この件に関しましては、個人情報のためこのまま非公

開で進めていきます。 

 

次に、（３）「令和２年度予算について（非公開）」を議題とします。こち

らも非公開の議題となっております。事務局より説明をお願いします。 
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【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（傍聴者３名、入室） 

 

次に、（５）「令和元年度卒業式出席者について」を議題とします。事務

局より説明をお願いします。 

 

（資料５「令和元年度愛西市立小中学校 卒業式出席者」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

委員の皆様、よろしくお願い致します。 

 

次に、（６）「令和４年度の「令和５年成人式」について」を議題としま

す。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料６ 令和４年度の成人式についての調査結果（令和元年 12 月 1 日

現在）より説明。） 

 

本日の教育委員会にて決定をしていかなければいけないという事で、承

認をいただく前に、委員の方からそれぞれご意見をいただきたいと思い

ます。 

 

成人式とは何かと改めて考えた時に、例えば１８歳の社会人と高校生の

１８歳では、今の一般的な考え方として高校生が成人式を迎えるという

のは、成人の意味と成人式の意味合いを少し切り離して考えてみること

も必要なのかなと思います。後は、実状の問題として丁度その時期辺り

に試験やテストが入ってくるという事は、やはり１８歳の子に成人式に

出なさいと言うのは酷かなと思います。ですので、従来通り２０歳で成

人式を迎える。選挙権は与えられるけれども、飲酒は２０歳からという

ように、成人と成人式との意味合いを考えて２０歳からの方が良いので

はないかなと思います。 

 

調査結果を見たときに、愛西市は年齢対象「検討中」となっていますが、

実施時期については１月という事から、時期を変える事を考えているの

であればまた違うかとは思いますが、１月に行うのであればやはり１８

歳では難しいかなと考えます。成人式として行うのは、２０歳が一番ベ

ストではないかなと思います。 
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（委員） 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

（委員） 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長補佐） 

質問ですが、この調査結果ですけれどもどこを対象にしたもので、どう

いう意味合いがある資料ですか。 

 

愛知県の調査でございます。愛知県から、各市町村成人式の担当課の方

へ依頼された調査になっております。 

 

分かりました。そうすると、愛知県内ではほとんど２０歳を考えている

ということですね。 

 

はい。愛西市は検討中で回答をしております。 

 

先ほどの意見に戻りますが、やはり１８歳で行うのは色々と問題もあり

ますし、２０歳かなと思います。落ち着いた成人式を見れると良いなと

思います。 

 

他の委員が言われた意見と同様、２０歳という事で賛成致します。 

 

ありがとうございました。今伺いました回答について、生涯学習課の方

で進めていただきたいと思います。委員の中では２０歳が良いのではと

いうことでした。 

 

こちら、決定という事で公表させていただきますが、よろしいでしょう

か。 

≪全委員異議なし≫ 

この場を持って、愛西市としては令和４年度の令和５年１月は、２０歳

の子を対象に行うということで決定してよろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

 

ありがとうございました。それでは、生涯学習課の方でホームページ等

に載せてください。 

 

成人式というネーミングもどうしていくのか、他市の状況も調べていた

だき、情報を収集して行っていきましょう。 

 

次に、（７）「その他」を議題とします。事務局より説明をお願いします。 

 

中央図書館でございますが、この３月で指定管理者が終了になります。
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【教育長】 

（教育部長） 

 

 

４月からですが、また同じ「まちづくり津島」の方で指定管理が指定さ

れ５年間になりますので、よろしくお願いします。 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、３月２日（月）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


